

# Forum für Epidemiologie und Tiergesundheit

## Protokoll der 18. Jahresversammlung

14. April 2011, 16:15Uhr

Luzern, Hauptbahnhof Kongresszentrum

### Traktanden

#### 1. Begrüssung

Norbert Stäuber eröffnet die Sitzung um 16:15 Uhr und begrüsst die Anwesenden (11). Der Präsident, Marcus Doherr, ist berufsbedingt abwesend und lässt sich entschuldigen. Die Versammlung wurde fristgemäss eingeladen und ist somit beschlussfähig. Es liegen keine Anträge vor.

#### 2. Protokoll der Jahresversammlung 2010

Das Protokoll der Jahresversammlung 2010 wurde mit der Einladung zur Sitzung versandt und wird ohne Änderungen genehmigt.

#### 3. Bericht des Vorstandes und Kassenbericht 2010/2011

Norbert Stäuber berichtet, dass der EpiForum-Vorstand im letzten Berichtsjahr drei Vorstandssitzungen abgehalten und diverse Geschäfte über Email-Kommunikation abgewickelt hat. Im Verlauf des Jahres wurden die Kassengeschäfte von Esther Schelling an Andreas Wyss übergeben. Zentrale Diskussionspunkte der Sitzungen waren die aktuellen und insbesondere die zukünftigen Vereinsaktivitäten. Um den Bedürfnissen der EpiForum-Mitglieder besser gerecht zu werden, hat der Vorstand eine Mitglieder-Befragung vorbereitet.

Richard Eicher hat aus beruflichen Gründen im Vorstand demissioniert. Als Nachfolge hat sich Michèle Bodmer (Bestandesbetreuung Rind, Vetsuisse Bern) bereit erklärt, für die verbleibende Amtszeit (bis 2013) zu kandidieren.

Andreas Wyss stellt den Kassenbericht 2010/2011 vor. Aufgrund einer verwirrenden Darstellung betreffend dem ECVPH-Sponsoring wird A. Wyss den Kassenbericht den Mitgliedern als Anhang zum Protokoll nochmals zukommen lassen. Der Bericht wird nach kurzer Diskussion genehmigt.

#### 4. Wahlen zum Vorstand

Die Kandidatin, Michèle Bodmer, stellt sich kurz vor. Sie wird daraufhin von den Anwesenden einstimmig in den Vorstand gewählt. Norbert Stäuber dankt Michèle Bodmer für ihre Bereitschaft, im Vorstand mitzuarbeiten und wünscht gute Zusammenarbeit.

#### 5. Anträge

Es gingen keine Anträge ein.

## 6. Mitgliederbeitrag 2011 & Budget 2011/2012

Andreas Wyss schlägt vor, aufgrund des nach wie vor ausgeglichenen Budgets den Jahresbeitrag unverändert bei 30.- CHF/Jahr zu belassen. Das Budget wird von Andreas ebenfalls kurz mündlich vorgestellt. Die schriftlichen Unterlagen gingen leider vergessen und werden nun ebenfalls dem Protokoll beigelegt. Der Antrag auf Beibehaltung der Mitgliederbeiträge sowie das Budget werden einstimmig angenommen.

## 7. Bericht aus anderen Epidemiologie-Vereinigungen

- **ECVPH:** In 2010 hat das EpiForum auf Beschluss der HV 2010 die Jahreskonferenz des European College for Veterinary Public Health (ECVPH), ausgerichtet durch das VPH-Institut Vetsuisse Bern im Seminarhotel Sempachersee, Nottwil, mit 2'000 Franken unterstützt. Dieser Betrag trug massgeblich dazu bei, dass die 17 teilnehmenden Residents des Colleges keinen Teilnehmerbeitrag zahlen mussten. Eine unserer Residentinnen, Anna Fahrion, gewann mit ihrem Poster den ersten Preis im Posterwettbewerb.
- **DVG:** An der DVG-Epi-Fachgruppentagung (1.-3.9.10 in Leipzig) wurde das EpiForum als Mitausrichter von Marcus Doher repräsentiert. Die Tagung war mit 80+ TeilnehmerInnen gut besucht, und die Schweiz durch 7 oder 8 Personen vertreten. Der vom EpiForum finanzierte Nachwuchs-Vortrags-Preis wurde anlässlich des Konferenz-Dinners überreicht (1. Platz Sarah Blickenstorfer, VPHI Vetsuisse Bern; 2. A. Friese, FU Berlin; 3. M. Kaspar, FLI Wusterhausen).
- **SVEPM:** Die SVEPM-Tagung 2010 fand im Nantes (FR) statt. Teilnehmende VPHI waren A. Fahrion und S. Dürr.
- **AEEMA:** Im 2010 war Antonella Reber in Paris mit einem Poster und hat die Section Suisse vertreten. Die Section Suisse setzt sich aus 6 Personen zusammen (Katharina Stärk, Laurent Audigé, Eléonore Groscaude, J-H Penseyres, Andreas Waldvogel, Ruth Hauser).

## 8. Ausblick / Information

Der Vorstand plant, einmal im Jahr vom EpiForum aus einen Gastreferenten anlässlich einer Tagung oder eines Workshops einzuladen. Hierzu wird ev. auch die vorbereitete Mitglieder-Befragung Inputs leisten.

Konferenzen/Tagungen im 2011:

- ICAHS Lyon, 17.-20.5.: grosse Schweizer Beteiligung erwartet (VPHI, BVET) (Webseite: <http://www.ansespro.fr/icahs/index.htm>)
- DVG-Tagung DACH Wien, 31.8.-2.9.: erneut Sponsoring des Nachwuchspreises durch das EpiForum geplant
- Tagung der International Society for Animal Hygiene in Wien, 4.-7.7.: Konferenz mit starkem Bezug zu Epidemiologie (Webseite: <http://www.isah2011.info/>)
- Nutri 11: 17.-19.6. in Posieux: Tier-/Pflanzenproduktion steht im Vordergrund
- ECVPH, Herbst: Jahresversammlung wird in Tschechien stattfinden
- VPHI und Vetsuisse, Wiederkäuer: Residency Workshop zu statistischen Grundlagen mit Anwendungen spezifisch für die Populationsmedizin in Planung

## 9. Varia

- Besetzung der Leitung des VPHI-Institutes erfolgte durch Gerti Schüpbach. Es wird bemerkt, dass eine offizielle Information zu dieser Besetzung wünschenswert gewesen wäre. Die Visibilität des Institutes gerade auch für die Kantone hätte durch eine entsprechende Information gesteigert werden können. Gerti informiert, dass eine offizielle Pressemitteilung seitens Uni-Leitung noch folgen wird.
- Übung „NOSOS 2011“ vom 28.-30. Juni: Daniela Hadorn informiert, dass Ende Juni eine nationale MKS-Übung stattfinden wird. Hierzu sind Medienauftritte und ein Live-Blog auf der BVET-Webseite geplant.

Norbert Stäuber schliesst die Sitzung um 16:50Uhr.

Protokoll: Daniela Hadorn, Vorstand EpiForum

### Beilagen:

- Kassenbericht 2010/2011
- Budget 2011/2012

## **Teilnehmerliste**

### **18. EpiForum Jahresversammlung 14. April 2011**

#### **Teilnehmer/Innen**

1. Norbert Stäuber (Vorstand)
2. Andreas Wyss (Vorstand)
3. Daniela Hadorn (Vorstand)
4. Michèle Bodmer
5. Christian Casura
6. Eric Breidenbach
7. Gerti Schüpbach
8. Urs Zimmerli
9. Franziska Wohlfender
10. Myriam Harisberger
11. Anna Fahrion